

Contratapa

¿Por qué está el Sur en nuestros "mapas del mundo", que en realidad son mapas de la Tierra, abajo? ¿Y por qué esto también vale para mucha gente en el Sur? Con estas preguntas estamos en medio del discurso sobre la descolonización de nuestro *software* mental, porque los "mapas de la Tierra" representan visiones coloniales y neocoloniales inconscientes, que también son repetidas e incluso defendidas con fervor por personas colonizadas.

Esta publicación aborda los problemas del colonialismo filosófico y del eurocentrismo, los comienzos de un auténtico pensamiento intercultural y los todavía escasos intentos de descolonización sistemática desde diferentes perspectivas y de diversas maneras. Se trata de la posibilidad de un auténtico diálogo entre la Filosofía Andina como forma de pensamiento no-occidental, por un lado, y la tradición dominante de la Filosofía Occidental moderna, por otro. Debe quedar claro que una esencialización de las dos posiciones ("la" Filosofía Occidental, respectivamente "la" Filosofía Andina) está muy lejos de la preocupación de una discusión crítica y fructífera. Este diálogo es un intento reflexivo de deconstruir los moldes mentales y las atribuciones supuestamente universales de "Norte" y "Sur", "arriba" y "abajo", y de refutarlos completamente en el marco del pensamiento decolonial.]